
轻羽飞扬
3：0轻取泰国，中国羽毛球女团亚运“四连冠”

李雪英突破“双保险”
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体育

本报广州11月15日讯

(记者 李志刚) 15日，广

州亚运会游泳比赛最后一
场是男子4×200米自由泳

接力。中国队以7分07秒68

击败日本队和韩国队夺冠，

这是1974年中国首次参加
亚运会以来首次在这个项

目上夺冠，也打破了日本队

亚运会14连霸的惊人纪录。

张琳担任先锋，与队友合作

击败了劲敌朴泰桓领衔的

韩国队，扳回一阵。

在一开始的常规“客套

话”后，在场的记者心照不

宣地把话题引向了张琳和

朴泰桓之间的较量。男子
200米自由泳输给朴泰桓，

是张琳不愿意面对的一个

问题，所以当记者问他感受

时，他以一句“这件事已经
过去了，我不想再谈了”而

搪塞过去。而立刻就有记者

把话题引向了即将举行的

男子400米自由泳比赛。朴

泰桓这次倒相对大方一些，

在招牌式的憨笑之后，他表

示：“自己还有不少项目的

比赛，但对男子400米自由

泳很期待。”

张琳扳回一阵

本报东莞11月15日讯

(记者 马安泉) 15日，

我国的“90后”巾帼大力

士李雪英，在58公斤级的

激烈交锋中突出重围，以
6公斤优势击败朝鲜的

“双保险”，摘得广东亚运

会该级别举重的金牌。

较之前的女子举重比

赛，这场比赛是一场残酷

的恶战：20岁的中国选手

李雪英，独自应战朝鲜的

两名功勋运动员；其中朴

贤淑是奥运会的金牌得

主，是朝鲜家喻户晓的民

族英雄。

抓举伊始，中国和朝

鲜运动员的竞争即趋于白

热化，朝鲜的钟春美接连

冲击93公斤、97公斤、98公

斤成功；而朴贤淑则与李雪
英同样要了100公斤，与李

雪英展开了你死我活的“贴

身战”。中、朝大力士都是以

干脆利索的展体上拉获得

成功。朴贤淑突然放弃了

“贴身战”而稳扎稳打，她成

功抓举起104公斤的杠铃；

为甩开朝鲜选手的夹击与

纠缠，李雪英果断而准确地

举起105公斤。朴贤淑毫不

犹豫地冲击106公斤，但告

失败，紧跟而上的李雪英试

举107公斤亦未成功。

在关键的挺举之争

中，钟春美的127公斤最

终获得成功，而朴贤淑与

李雪英同时冲击128公斤，

前者失败而后者成功，朴贤

淑再一次陷入被动。但朴贤

淑毕竟是奥运会冠军，她在

第二次奋力举起了128公

斤，再次与李雪英打成平
局。当李雪英奋力举起133

公斤，但135公斤失败后，朴
贤淑趁机奋力冲击135公斤

欲夺冠，但终因所加重量

间隔过大而失败，奥运冠

军最终败在了中国小姑娘

之手。

本报记者 马安泉

亚运会举重赛开战至
今，亚洲各地的大力士登
场交锋激烈，中国选手接
连夺得金牌，巾帼大力士
打破世界纪录。另外，东莞
体育馆的构建完善属于世
界水平，举重比赛的设施
足以承办世锦赛，赛事的
组织管理严密而顺畅，对
众老记的接待热情周到，

而赛场的拉拉队可谓超级
水平，给人们带来了激奋
情绪与心灵的欢乐。

然而，在东莞市百年
不遇的亚运会大赛中，在
如此高标准与高规格的比
赛馆内，现场的观众却是
出人意料地稀少，有时甚
至不足以坐满观众席的半

数，即使在开赛两天的周
末亦是如此，这实在是一
个美中不足的尴尬与遗
憾。鉴于观众少的客观实
际，有关部门与学校组织
学生前来观战，给参赛的
各国选手加油助威，这对
于双方都是一个双赢的选
择。

东莞不仅是广东名列
前茅的富庶之地，该市的
石龙镇也是中国举重之
乡，诞生了威震世界的陈
氏大力士家族：中国体育
史上第一个世界纪录创造
者陈镜开、打破世界纪录
的陈满林、世锦赛和奥运
会双料冠军陈伟强，完美
地举办亚运会举重赛当是
东莞人的共同期望。

(东莞11月15日电)

观众不多，亡羊补牢

本报广州11月15日讯

(记者 李志刚) 15日中

午12时，广州亚运会羽毛

球女子团体决赛在中国与

“黑马”泰国队之间进行，

结果汪鑫以2：1逆转15岁

选手因达农，王适娴以2：

0横扫金达汶，蒋燕皎以
2：0击败德拉达那猜，中

国队以大比分3：0横扫泰

国队获得金牌，实现了在

亚运会上的“四连冠”。

比赛的过程并不轻
松，泰国年轻运动员给中

国队制造了很大麻烦。第

一盘比赛，汪鑫便以20：

22败下阵来。此时中国羽

毛球队总教练李永波坐不

住了，他从看台走进场地，

开始亲自指挥。这也是本

届亚运会开赛以来，李永

波首次亲自指导运动员。

得到了李永波鼓励之

后，汪鑫很快稳定住情绪，

最终以2：1击败因达农。

接下来，中国姑娘们越战

越勇，没有再给泰国队任

何机会，以3：0完胜。

来自山东的队员马

晋，成了一个幸运的“旁观

者”。首战对手退赛、次战

中国队临赛换将、决赛又

没出场就夺冠了，作为中

国羽毛球队女团夺冠阵容

中的一员，马晋居然连一
分钟的比赛也没有打。“这

都是教练的安排啊，作为

运动员，我只能服从。”马

晋在接受采访时这样说，

“这枚金牌是我们团队的

胜利，我现在也是很开

心。”参加完颁奖仪式后，

马晋并未随队返回驻地，

而是与混双搭档何汉斌一
同前往训练馆加练。接下

来，他俩将并肩向混双金

牌发起冲击。这一次，马晋

必须要真刀真枪地上场拼
杀了，“我会全力以赴，争

取再拿一枚金牌。”

本报记者 李志刚

中国乒乓球队曾经大张旗鼓地

推出“养狼计划”，那么同样获得了众

多荣誉的中国羽毛球队有没有类似

的打算呢？面对这一问题，中国羽毛

球队总教练李永波明确表示“我们还

没有那个实力，没有那

个 资 本 ”，

“养狼就不必了吧，咱们现在都在羊
城广州，我看还是养点羊吧。”

“泰国队打得非常好，从某种

程度上讲，世界羽毛球的格局被打

破了，这是件好事啊。现在很多国

家都在进步，我们面临着严峻的挑

战。”而对于自己麾下小将们的表

现，李永波同样表示了首肯：“汪鑫

具备了担任中国女队第一单打的

能力和素质，今天她第一个出场作

战，在丢掉第一局的情况

下，还能将比赛拿下

来，要恭喜

她啊。”不过李永波同时表示，汪

鑫、王适娴等人都没能发挥出训练

中的水平，“她们都还有很大的进

步空间，还得多加努力啊。”

当有记者询问，中国队何时确

定2012年伦敦奥运会的参赛阵容

时，李永波表示，“此次亚运会就是

一次很好的练兵机会”，“我们参加

广州亚运会，一是要确保成绩，二
是为奥运会练兵。现在距离伦敦奥

运会还有很长时间，在此期间我们

要经历不少比赛，慢慢来吧，我们

会通过训练和比赛，选出最合适的

运动员代表中国征战奥运会。”

(广州11月15日电)

李永波：“养狼”不如“养羊”

中国羽毛球女团获得亚运“四连冠”。 本报记者 邱志强 摄


